

Ministro Mario Marcel destacó "conversación constructiva" con las pymes luego de reunión por Pacto Fiscal

- *Los distintos gremios llegaron hasta el Ministerio de Hacienda para el encuentro con las autoridades, enmarcado en los diálogos que está llevando adelante el Gobierno para lograr un Pacto Fiscal.*
- *Marcel: "en contraste con lo que fue la primera propuesta tributaria donde el foco del gobierno estuvo en no perjudicar a las pymes, lo que vamos a buscar ahora es identificar medidas que puedan favorecer a las pymes".*

Santiago, 09 de junio de 2023.- El ministro de Hacienda, Mario Marcel, acompañado de la subsecretaria Heidi Berner, y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, se reunió con 14 organizaciones de micro, pequeñas y medianas empresas para presentarles el programa de trabajo de las conversaciones para alcanzar un Pacto Fiscal que contiene los cinco componentes de este proceso de diálogo.

En la reunión se acordó dividir el trabajo en comisiones, dada la diversidad de las materias planteadas por los distintos gremios representados en la mesa. Los temas a tratar en estos grupos serán: principios para un sistema tributario moderno; prioridades y necesidades de gasto público, y aporte del Estado al financiamiento de estos mismos. A todas se les hará un seguimiento del trabajo que vayan realizando y, en paralelo, la arista impositiva, que se centra en el aporte de los contribuyentes a través de la reforma tributaria, se abordará con el grupo en su conjunto.

"Estamos muy contentos de haber tenido esta conversación tan constructiva para a partir de aquí tener una agenda de trabajo que se suma a la que ya acordamos con la Confederación de la Producción y el Comercio; y la que esperamos desarrollar con otros actores a medida que vayamos avanzando en esta ronda de conversaciones", señaló el ministro Marcel terminado el encuentro.

El ministro explicó que se plantearon diversas temáticas en la conversación, sobre las cuales aún se debe profundizar y elaborar propuestas en la medida que los diálogos vayan avanzando. Así, sostuvo Marcel que la idea es que "en contraste con lo que fue la primera propuesta tributaria donde el foco del gobierno estuvo en no perjudicar a las pymes, lo que vamos a buscar ahora es identificar medidas que puedan favorecer a las pymes".



Lo que viene

La autoridad explicó que las reuniones van a continuar en las próximas semanas con organizaciones de la sociedad civil, trabajadores y partidos políticos. Con estos últimos se están coordinando encuentros para la siguiente semana con el objetivo de dialogar con representantes de todos los sectores. En el caso de los partidos oficialistas, comentó el ministro, este tema se abordará en las reuniones periódicas que mantiene el gabinete con sus parlamentarios, por lo que el cónclave en Cerro Castillo que prosigue a los consejos de gabinete se enfocará en el Pacto Fiscal.

"Así que estamos trabajando a toda máquina con el propósito de generar este Pacto Fiscal, que sea algo que en lo cual todos tengamos algo que ganar; por supuesto, que todos entendamos que tenemos que ceder en nuestras posiciones. Como decía el Presidente nadie va a conseguir el 100%, pero sí, en la medida que lleguemos a acuerdo, todos vamos a ganar y sobre todo la ciudadanía y las chilenas y chilenos", expresó Marcel.

Listado de asistentes

- Marcos Illescas, gerente general de Asexma
- Eduardo del Solar, presidente de Convergencia Nacional de Gremios Pymes y Cooperativas de Chile
- Jorge Welch, presidente de ASECH
- Germán Dastres, vicepresidente de Conapyme
- Rafael Coumsille, presidente Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
- Lautaro Videla, tesorero de Unapyme
- Luis Solís, secretario general Unapyme
- Juan Araya, presidente Confederación de Dueños de Camiones de Chile
- Marcos Carter, presidente de Fenabus
- Andrés Gesswein, vicepresidente de Mipymes A.G.
- Juan Pablo Swett, presidente Multigremial de Emprendedores
- Álvaro Izquierdo, director ejecutivo Multigremial de Emprendedores
- Verónica Contreras, presidenta de Conapyme
- Humberto Solar, secretario general Conupia
- Helen Kouyoumdjian, presidenta ejecutiva de Fedetur
- Héctor Sandoval, vicepresidente de Conapyme
- David Singh, secretario ejecutivo Confederación de Taxis Colectivos de Chile
- Katherine Vilches, directora Chilesertur

